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アジェンダ 21すいた 会議録（令和 6年 3月） 

作成者：松本 

会議名 幹事会 

日 時 令和６年 3月 13日（水）10:00 ～ 11:30 

場 所 オンライン開催 

出席者 

（敬称略） 

幹 事 井上道代、井原麻琴、梅本桂子、岡本榮一、馬場多佳子、藤田和則、水川晶子 

事務局 小山、篠田、水谷、松本 

欠席者（敬称略） 池渕佐知子、小田信子、鴻巣玲子、三輪信哉 

議事次第 １. 報告（各部会、FSPチーム、各団体（市民団体、企業、大学等）、行政より） 

２. すいた環境教育フェスタについて（資料 1） 

・予算充当について 
３. 団体交流会について（資料２） 

４. エネルギー部会の企画について（資料３） 

５. 定時総会について 

・スケジュール 

・実施場所・日時の候補 

・第２部について 

６. 環境月間ロビー展示について 

７. その他 

・環境教育担当者会について 

・環境表彰の推薦について（資料４） 

・令和６年度ディオス北千里マルシェ日程について（資料５） 

配布資料 ●幹事会次第 

●資料 1 すいた環境教育フェスタ予算執行額・充当先まとめ（最終版） 

 ●資料 2 団体交流会について 

 ●資料３ ６月セミナー提案書 

 ●資料 4 依頼文書（アジェンダ 21すいた） 

 ●資料５ 令和６年度ディオス北千里マルシェ＋日程について 

1 報告 ■エネルギー部会（岡本） 

・4 月 6 日（土） フードマイレージ買物ゲーム 青少年活動サポートプラザ 

・5月 25日（土） COP28報告会 ラコルタ 

・6月 30日（日）  テーマ「気候変動と子ども・若者たち」セミナー 

・今年度のエネルギー基本計画の見直しに合わせ、勉強会を開催したい（日時未定）。 

・大阪ガス㈱のメタネーション施設見学 

 

■自然部会（馬場（多）） 

・3月 20日（水･祝）自然観察会（千里南公園） 

・3月 24日（日） ブックフェスタ（江坂公園）参加 

・5月 19日（日） 外来種による草木染の講座（南千里公民館） 

広報に掲載する情報を事務局に送る。（3月 13日（水）中） 

・5月 25日（土） みどりのカーテン（千里山コミュニティーセンター） 

※昨年一緒に行った資源部会は、ヘチマは今年種が手に入らない

のでできない。 

 

■資源部会（水川） 

・2月 28日（水）   灘の酒蔵見学に参加。酒造専用の上水を作っている神戸市の珍し

い浄水場の話を聞いた。 

・3 月５日（火）    南吹田水再生センター見学に参加。下水処理の様子を見学。  
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■フラッグシッププロジェクトより 

（食ロス）（水川） 

・5月 12日（日）AM 映画会（もったいないキッチン）公式 HPあり 

（＠千里市民センター多目的ルーム 2） 

 

（温暖化）（事務局） 

・ウィーク：9月 24日（火）～10月 11日（金） 

・ムーンライトコンサート：10月 11日（金） 

・大阪環境賞の大賞を受賞。３月６日（水）の授賞式に馬場（多）さんが出席。（報告

資料 1、２）JCOMが環境表彰の取材にきた。3月 16日（土）放送予定。放送終

了後はアプリで視聴可能。（報告資料 3） 

※環境表彰の受賞は、応募の都合（具体的な取組内容の記載が必要だった）でクールア

ースウィークに絞って応募したが、もともとはアジェンダ２１すいたで応募する予定

でもあったため、受賞自体はアジェンダ２１すいた全体での受賞となる。 

 

■他団体より 

（関西大学）（梅本） 

・特に報告することはない。 

 

（大阪ガス㈱）（井原） 

・特に報告することはない。 

・カーボンニュートラルリサーチハブ施設の見学（最大１日７名）事務局で取りまとめ

大阪ガスさんまで連絡する（3月末まで） 

候補日…4 月 24日（水）、5 月 8日（水） 

 

（市民環境会議）（小田） 

・欠席。 

 

（事務局） 

・3月 24日（日） ブックフェスタ（江坂公園）に出展する。 

江坂公園の指定管理 1周年記念の催し。 

 

2  すいた環境教育フェスタについて 

すいた環境教育フェスタ予算充当について 

前回の幹事会での修正をふまえて、資料 1で説明。 

 

（承認された。） 

 

3 団体交流会について 

資料２で説明 

形式・内容について 

1 ３グループに分ける（各グループにアジェンダ会員を入れる） 

2 グループごとに一人 1分で自己紹介。 

3 ブレインストーミング形式でテーマについて話し合う。30分でグループ内の意見を

まとめる。テーマ「市民にもっと環境問題に関心を持ってもらうために何をすべき

か 」 

4 各グループ 5分で発表 

5 時間があまったら座談会（フリータイム） 

 

結果を事務局でまとめて参加者とアジェンダ幹事で共有する。 
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（意見） 

・座席への誘導は事務局で行うのか。 

→アジェンダ会員を各グループに配置するよう当日事務局が誘導予定。企業・団体は

未定。 

・全体の司会進行は三輪先生か。 

→三輪先生もグループに入るが、確認する。 

タイムキーパーは事務局。 

・発表はだれがするのか。 

→グループ内で決めてもらう。 

 

4 エネルギー部会の企画について（資料３） 

6月 30日（日）アムネスティ関西連絡会（高橋美和子さん）の講演会（「気候変動と

子どもの権利」）、その後、若者を呼んでパネルトークを行うという企画。 

エネルギー部会の企画であるが、テーマは SDGsであり、アジェンダ全体で取り組み

たいという意見がある。また定時総会の第２部として行うという意見もある。幹事の意

見が聞きたい。（実働はエネルギー部会だが、冠をどうするかという点） 

（意見） 

・テーマからみてアジェンダ全体で取り組むのがいいと思う。 

・各部会で企画、運営を担当するが、行事は全てアジェンダの行事と思っている。総会

の後は時間的にも無理だと思う。 

・資源部会でも、3月 23日（土）に行う研修会の主催団体はアジェンダ２１すいたと

している。 

・予算はエネルギー部会からでるのか。 

→準備、予算はエネルギー部会。冠をアジェンダ２１すいたのほうが、広く参加を

呼び掛けることができる 

以上から 

・定時総会とは別日で、アジェンダ２１すいたで取り組むという方向で決定した。（実働

と予算はエネルギー部会）日程は 6月 30日（日）で決定。 

・来年度の事業計画に入れる際、エネルギー部会の事業計画と予算に入れるが、テーマか

ら全体事業に準ずるという書き方にする。 

 

5 定時総会について 

スケジュール 
3月 ４月 5月 6月 7月 

議案書素案 

３月末までに提出 

第２部検討 

議案書校正 

第２部決定 

議案書最終校正 

第２部依頼等 

役割分担 

議案書印刷→発送 

第２部資料等準備 

司会原稿作成 

総会開催 

 

 

日時場所の候補（仮押さえ中） 
日付 会場 

7/13（土） 
メイシアター 

7/15（月・祝） 

7/20（土） 千里山コミュニティーセンター多目的ホール 

7/24（水） 千里市民センター大ホール 

※映画上映も可能な会場 

 

第２部について 

事務局では子ども向けに環境の大切さを考える映画と考えて提案したい。 
タイトル 値段（税抜） 上映条件 

ウォーリー 100,000 
1日 1回無料上演（100人まで） 

ロラックスおじさんの秘密の種 40,000 
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アマゾン大冒険 80,000 

ハッピーフィート 60,000 

（意見） 

子ども向け映画の上映について（第２部の方向性） 

・今までの路線から変更し、子どもを巻き込むのはありだと思う。 

・子どもが来れば親も来るという意見は理解できるが、ここまで子ども側に寄らなくても

いいと思う。 

・一度やってみればいいと思う。 

・「マイクロプラスチックストーリー」を上映するのはどうか。親子で参加してくれると

効果がある。 

→前回、資源部会で行った上映会で、全ての小学校で見てほしい映画だという感想があっ

た。 

・親子で環境問題について考えるイベント（機会）であり、その中に映画上映もあるとい

う打ち出し方がよい。 

・小学校の子ども対象の映画会を総会の後に開催する意味が分からない。子ども対象のイ

ベントを別で行えばよい。 

→確かに第 2部が必要か否かという話もあるが、伝統的に、より多くの人に来てもら

うために総会の第 2部を開催してきた。 

・話を聞いていると総会の一部という感じがしない。 

→組立ては総会の一部である。昨年の上映会のチラシも総会後の上映会となっていた。 

・子ども向けのイベントはいいと思うが、これらの映画を子どもが見て、何を感じて、課

題と考えるか、考えて映画を選ぶ必要があると思う。 

 

広報について 

・広報は、LINEや市報だけでは不十分だ。全学校にチラシをまいてほしい。 

→全児童にチラシをまくと、予算が 10万円以上かかるのでできない。教育委員会の後

援を取ることは可能かもしれない。また学校で広報する方法は別途考える。 

・環境教育担当者会議の中でお願いはできないか。 

→チラシの大量印刷なしにはお願いできることがない。 

・全生徒に配布できないなら、各クラスに 1枚渡し、それを人数分先生にコピー（輪転

機）してもらって配布はできないだろうか。 

→先生に任せるのはありえない。 

・広報が大事だと思う。各学校に掲示をしてほしい。 

・総会第 2部の無料の映画として広報するのか。環境についての無料の映画会として 

広報するのか。前者ならば、小学校にチラシをまくのはあまり意味がない。 

→学校にはまいていないが、昨年は、ほぼ映画会のためだけのチラシを作った。 

・チラシ製作の予算が足りないなら助成金を取ってくればよい。 

→今年は間に合わない。 

・全生徒の枚数を刷る予算がないなら、会場の近くの学校には子どもひとりずつ配布し、

他は各学校 5枚程度掲示してもらえればよい。（枚数を絞る） 

・白黒の印刷機でのクオリティーで作れば安く作れる。 

→枚数によっては、紙代も考えると印刷したほうが安いこともあるので要注意。 

・チラシ配布する際に、各学校に持っていく必要があったことがある。 

・全生徒へのチラシ枚数（3万枚）の物量を考えてほしい。各学校への配布も含め、事務

局任せにしないでほしい。 

・全学校にアジェンダの人員で配るのは無理だ。また 5枚程度各学校に配布しても意味

がない。 

・掲示用に数枚持っていくのはありだが、アジェンダで全学校に行くのは難しい。いくつ

かの小学校に絞ればいい。 

・小学生の親御さん世代は SNSを使うので、SNSで十分だと思う。 

・1,000枚程度ならできるので、どこにまくか考えるのならいいと思う。 
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開催の曜日について 

・夏休みの始めに環境の映画を観てもらいたい。 

・夏休み入ってすぐの 20日あたりがいいと思う。できれば土日の方がいい。 

→夏休みに入った子どもは、土日は部活等があるので、平日の方が時間がある。 

・仕事があるアジェンダの会員が来られないので、土日にしてほしい。 

→これまで土日に開催してきたが、どちらにしても会員の参加は少ない。 

・総会として開催するなら、土日がいい。（3人） 

・土日か平日かの議論は平行線なので、昨年と違うことをやってみて様子をみてもいい。 

・去年の参加人数が少ないのは曜日の問題ではないと思う。 

 

日程については、7月 20日（土）か 7月 24日（水）かで、三輪代表、池渕副会長と

事務局で相談することとすることで合意した。 

 

6 環境月間ロビー展示について 

6月 10日（月）～17日（月）ロビー確保済。 

各部会で展示内容の検討をお願いする。 

次回幹事会で締切日等を設定する。 

 

7 その他 

環境教育担当者会について 

4月 30日（火） 16：00～17：00＠くるくるプラザで開催される。 

小学校に対して環境に関するデータを提供できる団体が来て、環境教育担当の先生がた

にプレゼンができる。学校とのつながりを保有するために続けるという話であった。 

昨年は三輪代表が参加。今年の参加を三輪代表に確認する。 

 

（意見） 

・総会で子ども対象を考えた映画会や、子どもの権利に関する講演をするのであれば、プ

レゼンする意味がある。 

・エネルギー部会の井上さん、岡本さんは 30日都合が悪いので、チラシを配布してほし

い。 

→イベントを紹介する場ではなく、団体が小学校に提供できる内容（出前授業、エコキ

ャンドルづくり、CO2ダイエット、クールアースウィークへの参加等）をプレゼン

する場である。 

 

※資料はデータを提供すれば学校教育室で印刷する（１週間前まで）。 

それ以降は事務局で印刷（前日まで）。 

※ペーパーレスで紙資料なしでもOK 

 

環境表彰の推薦について（資料 4） 

連携している市内の団体、企業で表彰したい団体があれば推薦お願いする。各部会・フ

ラッグシップで検討お願いする。 

次回幹事会で出しあう。（推薦書もお願いする。） 

 

令和 6年度ディオス北千里マルシェの日程について（資料 5） 

資料 5を参考の上、出展を希望される場合は事務局まで。 

 

次回予定日 

令和 6年 4月 日（水）10:00～11:30 

会長不在のため、以下の候補もって三輪代表に確認する。 

4月 10日 ― 午後。 

4月 17日 ― 午前、午後とも 

※決定しだい、メールで連絡する。 


